



Reseña encuentro **Nos plantamos**

Jordi Rubió · *Entrepueblos*

El pasado mes de octubre, tuvo lugar en la villa gallega de Allariz, Ourense, el II encuentro del movimiento **Nos Plantamos** que reunió a más de 200 personas y unas 50 organizaciones de todo el estado español.

Nos Plantamos, es un movimiento en construcción formado por una gran diversidad de personas y organizaciones del ámbito alimentario, ecológico, agrario, científico, académico, activista y climático entre otros. Es desde esa diversidad que se decide actuar para reclamar e impulsar soluciones ante la actual situación de precariedad del sector agrario, alimentario y del medio rural.

El encuentro ha servido para construir una agenda colectiva para el próximo año, denunciar los impactos territoriales de la agricultura y ganadería industriales, formarnos en comunicación de guerrilla y acción directa no violenta, mapear las luchas y conflictos por territorios y proponer un modelo de gobernanza con el que funcionar.

Por el momento hay una asamblea mensual en funcionamiento, y un grupo hormiga que realiza el trabajo más operativo. Se quieren activar varios grupos de trabajo, como el mismo de gobernanza, comunicación-acción, así como comités locales que, a parte de organizar el encuentro anual, puedan articular el movimiento en los territorios, tejiendo redes y compartiendo aprendizajes.

El último día del encuentro se organizó la ruta «Otra Limia es posible», comarca vecina de Allariz, donde se sufren las consecuencias de la ganadería y la agricultura industriales. Se empezó en la laguna de Antela, espacio de gran valor ecológico y actualmente seca por la actividad agroindustrial, finalizando

en Puente Liñares, donde se hizo hincapié en el grado de contaminación del agua de este río por nitratos y se explicó el resultado de elevar la denuncia a las instituciones europeas que han constatado la existencia de prácticas ilegales en la comarca.

A través de las acciones de formación, debate, denuncia y reivindicación desarrolladas, hemos logrado desde lo colectivo ampliar y fortalecer el movimiento por la Soberanía Alimentaria con el que avanzar hacia un modelo de producción agroecológica basado en la agricultura y ganadería familiar.

Cómo Entrepueblos hemos estado acompañando a la Plataforma Rural desde sus inicios, un referente estatal en defensa de la soberanía alimentaria y miembro de la Vía campesina. Ya desde hace años venimos constatando la dificultad para liderar este espacio por parte de las organizaciones campesinas y la inactividad.

De la mano de Fidel Garcia-B. con el acompañamiento de Núria Pasqual, hemos podido dar seguimiento al nacimiento de **Nos Plantamos** y nos toca decidir el papel activo que queremos y podemos mantener para hacer crecer este movimiento. 🌱

